



# Van contra usurpación de candidaturas

| Por Sergio Ramírez  
sergio.ramirez@razon.com.mx

**EL PRESIDENTE** Andrés Manuel López Obrador planteó que en la reforma electoral se establezcan mecanismos para evitar que políticos se hagan pasar como indígenas para obtener una candidatura, como el reciente caso del priista Néstor Camarillo en Puebla, que se quedó con una senaduría.

“Eso se puede corregir. Ya estamos por finalizar el proceso electoral, por llevar a cabo las calificaciones en el Tribunal Electoral, ya no se podría hacer nada por el momento, pero hay una iniciativa a la ley electoral, y puede cuidarse de que se cumplan los requisitos y que no haya falsedad”, dijo.

“**HAY UNA INICIATIVA** a la ley electoral, y puede cuidarse de que se cumplan los requisitos y que no haya falsedad”

**ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR**  
Presidente de México

Destacó la posibilidad de que en la reforma electoral que envió al Congreso se garantice que los verdaderos representantes de las culturas indígenas sean candidatos, y que “no haya una simulación”.

Opinó que es una práctica que se puede corregir, aunque ya no aplicará para el proceso electoral que está por culminar, el cual está por declararse la validez de la elección presidencial. Sin embargo, el caso de Camarillo todavía tiene salida, pues quedará en manos de la Sala Superior del Tribunal Electoral federal.

El mandatario federal consideró que esa reforma promovida ante el Congreso, también puede aplicar para los candidatos migrantes, “mujeres, hombres, y poder actuar con honestidad, que los partidos cumplan y actúen con honestidad”.

Néstor Camarillo, cercano al dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, se hizo pasar por indígena para quedarse con la candidatura al Senado en la primera minoría, lo que provocó molestia entre la comunidad y realizó una marcha tras ser ratificado por el Tribunal Electoral local.

En vísperas de que la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación resuelva la impugnación en su contra, el priista ya organizó un jaripeo para celebrar la senaduría, en Zacapoaxtla, Puebla, el sábado 24 de agosto.